

Hoy, celebra el orbe católico la fiesta de CRISTO REY

CHRISTUS REX

Hoy es el día de Cristo Triunfante, el día de los atletas de Cristo. Hoy toda la iglesia parece una gran abside con el Cristo en Majestad, gigantesco y concavo en la bóveda lisa, redonda y perfecta. A los lados están los Cuatro Animales, los ángeles que tienen seis alas de oro y los Doce Apóstoles blancos y barbados sobre las arquitecturas de la Ciudad de Dios. Debajo hay un friso de corderos, de fuentes, de palmeras y de ancianos, porque conviene recordar en los tiempos [dificiles las alegorías del Apostol Juan. Y sobre todas las cosas la fortaleza de Cristo. Le dicen hoy el fuerte, el Atleta coronado, porque bondad es fortaleza. El Atleta exige atletar y el Rey soldados y muere en ellos una blanda edad. Atletas y soldados sean los seguidores de Cristo; los que hayan hecho dentro de si mismos la Revolución de la Falange, los que hayan puesto sobre la anarquía original, jerarquía y milicia.

Es menester alegría y sencillez, ímpetu y dureza. Buen ánimo en las banderas del Rey Celestial, Banderas de Cristo Rey que hoy aparecerán en aquel campamento de nuestras armas y de nuestros capitanes. Bélgica la tierra baja, persecución por la justicia. También a nosotros cuando no nos necesitan nos perseguirán para que el triunfo sea de los que sin nosotros hubieran sido vencidos. Entonces nos combatirán todos y sólo nos quedará Cristo Rey. Sin el cual los triunfos son derrotas y con El, triunfó la misma muerte. Y nuestra Falange será eterna.

Cristo - Rey

A Cristo Rey, consina enérgica de los perseguidos, le faltaba ser ungido, como en el definitivo [protocolo del Imperio, por la sangre de los cuerpos destrozados en el holocausto. La cruenta ceremonia que comenzó en España en Julio de 1936, ha dado a la Consigna de la Cruzada contra el infame, toda la realidad maravillosa de aquella maravillosa Encíclica, sobre Cristo Rey, del Sumo Pontífice de la Catolicidad. Porque de los huesos de nuestros caídos, a semejanza de la estirpe de Jacob nace el Dominador y el Cetro de su Reino—levantado ahora en España—ha de ser el Cetro de la rectitud. Porque en estos días, amargos de dolor y amplios de victorias, ha de florecer la Justicia y la potestad que es

nuestra, no nos será quitada y el Reino será indestructible. Nosotros vitoreábamos en la catacumba, la consigna de Cristo Rey porque sabemos que no se nos ha dado a los hombres otro nombre debajo del Cielo por el cual debemos salvarnos. Y por que sabemos, por San Agustín, que el bienestar de la nación no proviene de distinta fuente que el bienestar de los ciudadanos pues la nación no es otra cosa que el conjunto concorde de ciudadanos. Nuestros combatientes que caen en las trincheras al grito de Cristo Rey, convierten en carne y sangre de realidad la frase de Pablo, de que Cristo Rey es el primogénito de los muertos.

Así El, en todo tiene primicia, incluso en la muerte de la que

surge, triunfal, la resurrección: Antes de morir El, crucificado, dice la palabra sagrada: «Yo soy Rey y para esto he venido al mundo para dar testimonio de la Verdad». Esa verdad que España había malversado como la moneda con que los judíos pagaron la felonía del traidor, precio de la Patria justa, precio de la sangre del sacrificio, con el que España saca la verdad de la amargura de las madres y de la agonía atroz de los frentes. Por eso recobran ahora, entre nosotros, actualidad de dolor y de gozo las palabras de Pablo: «Rescatados habiais sido a gran costa: no querais hacerlos siervos de los hombres».

Así se inunda de luz el sentido de nuestros muertos. No caen, como los marxistas, para ser olvidados en el sentido eterno, como si por muertos, se desvincularan de nosotros y de nuestra aspiración imperial. No dejan de ser, porque dejen de existir. Contrariamente, su muerte nos ata mas a ellos, aureolados de la luz eterna. En Cristo Rey, primogénito de los muertos, nos enlazamos a ellos y proseguimos en el combate, intérpretes de su voluntad y ejecutores de su testamento, sellado en el sacrificio.

Fuimos a la guerra para dar testimonio de la verdad y en esa verdad, cuyo cetro es la justicia, y cuyo imperio es la paz, vivimos todos, ellos, los caídos y nosotros los que vivimos, entre Cristo Rey, que es el Denominador.

El Pontífice Santo dice en su inmortal Encíclica. «Ojalá que todos los hombres, hartos olvidados, recordasen cuánto le hemos costado a nuestro [Salvador!», Y esto es, encarnando [en España, nuestro doctrina esencial: ¡que no olvidemos lo que ha costado España a nuestros caídos con la consigna de Cristo Rey! En ellos está toda la plenitud nacional y ellos, por la sangre, han reconciliado todas las virtudes raciales con la Patria.

Cristo Rey quiere decir, ante España, que nuestros caídos son los testimonios de la verdad y que nosotros no podemos, sin hacernos reos de su sangre, venderla otra vez al judío...

¡Cristo Rey! Cueste lo que cueste, volverán banderas victoriosas y serán las de tu Reino, que no tendrá fin.

ELADIO ESPARZA

Lea V. LUCHA

La paz de Cristo en el Reino de Cristo

Despertemos nuestros corazones para celebrar con más entusiasmo que nunca la fiesta de Cristo Rey: para celebrarla con cánticos, con oraciones, con procesiones y muy particularmente con un vivo interés de recoger algunos granos de teología, para sembrarlos en el campo de la España nueva, y en las mentes de los españoles. Nuestra fiesta debe ser este año una efusión de agradecimiento, y una lección sagrada. Una efusión de agradecimiento, porque estamos ganando la guerra y la guerra no se gana por casualidad; se gana a fuerza de talento, de heroísmo, de resistencia, de acometividad; y todo esto nos lo da Alguien, que está invisiblemente entre nosotros, que obra con nosotros, que ilumina al Jefe delante de los planos y de los mapas, que sostiene al soldado en la batalla, que ciega al enemigo, que confunde al traidor, que deshace las redes del diplomático y que de tal manera sobrepaja, desconcierta o multiplica las luces, las fuerzas, las provisiones humanas, que aunque es verdad que no le vemos, le sentimos y descubrimos su presencia y reconocemos su intervención hasta en los sucesos adversos, que en el primer momento llegaron a encoger nuestro corazón. Por eso hemos llamado ya a esta lucha gigantesca de guerra de los milagros y por eso en las trincheras y en las plazas, en los combates y en los desfiles juntamente con el grito que expresa la exaltación de la Patria y la admiración al Caudillo, se oye este otro grito de la fé y el amor: ¡Viva Cristo Rey! Cristo Rey, rector universal, amparador del derecho dador de la victoria.

La victoria nos sonríe. También ella inclina su frente al yugo simbólico y muy pronto nos traerá la paz. Entonces habrá que empezar a reconstruir. Se levantarán las ruinas, sus pináculos al viento las iglesias restauradas y las fábricas renovadas, se trabajará con los corazones llenos de esperanza y las almas iluminadas de optimismo. Pero ¡ay de nosotros si no sabemos poner sobre base sólida las piedras fundamentales del edificio! La fábrica se derrumbará con ruidoso fracaso, sepultará a los constructores entre los escombros y ya no habrá salvación.

Y he aquí la fiesta de Cristo

Rey, que es para nosotros un advertencia solemne y de una apremiante actualidad. Los cánticos serían estériles, vanos los cortejos triunfales y las mismas oraciones palabrería inútil, si no sabemos captar el profundo sentido, que nos brinda esa solemnidad reciente, si no sabemos mirarla con ojos de teólogos y de patriotas. Porque es evidente la relación entre la realidad de Cristo y el bienestar nacional, entre la verdad teológica del poder soberano del Verbo encarnado y los nobles anhelos de un verdadero patriotismo.

Ningún dogma nuevo apareció en el cristianismo, cuando Pio XI estableció la fiesta de Cristo Rey. Era la creencia de todos los siglos cristianos, la que expresaban los españoles de la Edad Media, cuando al fechar sus cartas y documentos usaban de esta fórmula expresiva, que aparece miles de veces en nuestra literatura medieval: Reinando Nuestro Señor Jesucristo, y bajo su imperio, Ramiro, García o Fernán en León, en Burgos o en Pamplona; la que inspiró a nuestros artistas románticos la figura majestuosa del Pantocrator, el Cristo de actitud solemne que recoge con una mano su regio manto y levanta con la otra la esfera del mundo; la que dió nacimiento en la liturgia primitiva, a fiestas, como la de los Reyes Magos, que nos presenta a los potentados del Oriente, prostrado delante del Hijo de María, Cristo mismo ratifica su título real ante la pregunta del magistrado romano, con unas palabras, que debían costarle la vida: «Tú lo dices, yo soy Rey»; y es preciso que su realeza sea promulgada desde lo alto de la cruz.

Pero llegó un momento en que los hombres negaron ese poder, quisieron oscurecer su gloria y se conjuraron para destruir ese reino. Cristo no fué ya reconocido como la fuente de la vida y el árbitro de la verdad. Se arrancó su nombre de la constitución de los pueblos, se le hizo [enmudecer en la plaza pública, se le negó toda competencia en materia de moral y de justicia, se le suprimió en los palacios y en los parlamentos, se le prohibió el acceso a las oficinas y a los talleres, a las bolsas y a las cámaras de comercio, se le arrojó de las escuelas, se le expulsó hasta de la calle, y después de encerrarle en los interiores de

Delegación Nacional de Prensa y Propaganda

PAMPLONA

Esta Delegación de N. P. y P. pone en conocimiento del comercio en general, que está editando el **Almanaque Oficial para 1938, con estampas de nuestro Caudillo, de José Antonio y de Zumalacárregui, así como de la Falange y Requeté.**

Para pedidos y detalles, dirigirse a esta Delegación Nacional, Sección de Publicidad.—Pamplona.

las conciencias, se hizo lo posible para insultarle y aniquilarle también dentro de ellas. Vomitada por el infierno en sátnica oleada la doctrina del laicismo, lograba realizar el viejo vaticinio del salmista: «Cómo rugieron las gentes y los pueblos tramaron necias conjuras! Los que gobiernan la tierra y los príncipes se coaligaron para hacer la guerra al Señor y a su Cristo».

Todo lo había visto el profeta en la lejanía de los siglos; pero mientras las muchedumbres se encrespaban en soberbia marejada, allá en la altura, ronreía el Señor. *Dominus irridebit eos.* Y entonces los poderosos se estremecieron, temblaron las naciones y los altos solios cayeron estrepitosamente: «congregati sunt, conturbati sunt, commoti sunt». El odio, la inquietud, la revolución, la sangre.

Ese debía ser el resultado de la guerra insensata contra Cristo. Si un día los astros, abandonando las órbitas que les trazó su Criador se lanzasen en abierta rebelión a través de los espacios, se despedazarían unos contra otros. Lo que no pueden hacer los astros, lo pueden hacer los hombres; pueden salirse de la órbita que puso a su vida el Hacedor de los mundos, pueden desoir los dictados de la razón, obrar contra la moral y la justicia, conculcar los preceptos del orden natural y despreciar el guía divino del Evangelio. Pero nada de esto puede hacerlo impunemente. Grande y extenso es el campo que Dios dejó a la libertad humana. Se rebela contra los cielos, quema las iglesias, martiriza a los santos, ensucia con su hocico inmundo el cáliz sagrado, mata, roba, saquea, incendia, se hace instrumento de las potencias infernales, vomita blasfemias y juramentos y se esfuerza por roer de la tierra la memoria de Cristo, la huella de su Iglesia y el rastro divino de sangre y de fuego, que dejó el Amor.

Entretanto Dios calla y deja obrar. Deja obrar porque respeta esa libertad, que el hombre tiene de obedecer o de rebelarse; y la libertad del hombre es dueña de hacer todo eso. «Lo único que no puede hacer, decía Donoso, es suspender por un sólo instante el cumplimiento infalible de las leyes fundamentales del mundo físico y del moral, constitutivas del orden en la humanidad y en el universo; lo que no ha visto ni verá el

mundo es que el hombre, que huye del orden por la puerta del pecado, no vuelva a entrar en él por la de pena, esa mensajera de Dios, que alcanza a todos con sus mensajes».

Y lo más terrible para el mundo que se rebela contra Cristo, es que nunca logrará salirse de los límites del reino de Cristo. Hasta cuando insulta a Cristo y le rechaza y sufre el castigo, que le envió la misma fuerza de las cosas ilotas de la ciudad de Dios. Mientras que un ateo no puede pedir a Dios el menor servicio, Dios en cambio utiliza en su servicio a los ateos constantemente. No hay el menor suceso en la historia de los pueblos que no se ordene de una manera o de otra al progreso y la gloria del reino de Cristo. El mártir con el amor, el perseguidor con el odio todos están al servicio de Cristo en este reino inefable de espléndidos y vastísimos horizontes. Y como está el ángel, lo está también el demonio, según aquella expresión luminosa del cántico de Habacuc: Delante de El caminará el diablo. Va delante de El con su Ejército de hombres satánicos y perversos, y a su manera, con su poder inmenso, sin olvidar nunca su papel de traidor sirve a los designios eternos y prepara los caminos de Cristo.

Ahora bien, estamos en el momento de decir si vamos a ser ilotas o ciudadanos. Se acerca para nosotros el alba de la paz; pero esa paz sólo será duradera, si tenemos valor para arrancar de entre nosotros todas las malas hierbas del liberalismo rebelde y del laicismo hipócrita. Las naciones, dice Pío XI, tienen necesidad de la paz de Cristo en el reino de Cristo. Y esa será nuestra paz o muy necios hemos de ser.

fr. JUSTO PEREZ DE URBEL

Arma al brazo

Virtudes de la Falange

La fe es uno de los más sólidos pilares de la doctrina falangista: fe en Dios, fe en España fe en sus destinos.

Falange, con su estilo exacto, de afirmación o de denegación, nunca de balbuceo, cuando acepta lo hace sin reservas y cuando rechaza lo hace sin cortapisas. La justicia de sus postulados ofrenda «a Dios lo que es de Dios y al Cesar lo que es del Cesar». Y, así mismo, premia o sanciona en la justa medida el hecho virtuoso o el hecho impropio.

Y es por ello que la doctrina nacional-sindicalista, vertida en los puntos programáticos del Actual-Nuevo-Glorioso Estado Español, enhechiza a cuantos ateponen el bien patrio y el bien común a las conveniencias particulares; y es por ello que la doctrina nacional-sindicalista desasosiega y hiere a cuantos posponen el bien patrio y el bien común a sus egoismos y aberraciones.

Falange acepta, y defiende, y exige, la recia disciplina de la solidaridad nacional, en tal forma, que lucha y muere porque lleguen los beneficios a la comunidad — a la Patria — para que desde allí irradian sus venturas al individuo.

El legado de José Antonio es un crisol para fundir metales preciosos. Todo hombre que penetre en su cavidad ha de sentirse íntimamente desligado de taras, de ambiciones inconfesables, de maldad, hasta constituirse en «una conjunción maravillosa de cuerpo, alma y espíritu, solidarizado con otros hombres, con el pasado de la Historia y con la misión árdua del porvenir». Ha de sentir la hermandad, la grandeza, el sacrificio. Ha de creer en la suprema realidad de la Patria.

La Falange, desde las trincheras heroicas, lucha y vence por esa suprema realidad a costa de girones preciadísimos de su carne y a costa de torrentes de sangre de sus mejores. Porque el hombre de la Falange, «mirando cara al sol del cielo y delante de la vida humana, sabe resolver el dolor y la lucha de la

hora difícil, y sabe conquistar con alegría la felicidad del mundo por medio del trabajo físico, moral e intelectual que edifica, por la educación, al individuo perfecto; del trabajo que levanta el castillo de la cultura en todas sus manifestaciones de arte, de religión y de ciencia; de ese trabajo por el que el hombre de la Falange vence a la Naturaleza creando un mundo económico, político, intelectual y moral»; de ese trabajo que está desahuciando de España, y

quién sabe si también del mundo, a la hidra comunista.

Por todo ello cabe afirmar que, si la fe es uno de los más sólidos pilares de la doctrina falangista; si el legado de José Antonio es un crisol para fundir metales preciosos; si el hombre de la Falange «es una conjunción maravillosa de cuerpo, alma y espíritu», España — cantara de la fe, del legado, del hombre de la Falange — es una gloriosa y suprema realidad.

ALONSO BEA

Mañana, toda mujer turolense tiene un deber sagrado que cumplir

Por iniciativa de la Jefatura de Sanidad Militar, nos hacemos cargo de hacer un llamamiento a la mujer turolense para que nos ofrezca, en tal día, todo el caudal inagotable de su delicadoza, dándonos en la mayor abundancia que le sea posible, flores.

Cada hogar, tributa en esta fecha un piadoso recuerdo a sus muertos y les hace ofrenda, junto con sus oraciones, de la belleza natural y sublime de unas flores.

Son ellas el recuerdo espiritual que encierra un compendio de dulces memorias. Son depositadas en las tumbas regadas por las lágrimas de la madre, de la esposa, del hijo, de todo aquel ser que quisimos con toda nuestra alma.

Y al arrodillarnos junto a la cruz que vela el sueño eterno de nuestros seres amados, caen suavemente, como lluvia finísima de delicadas intenciones, el haz de sencillas flores que, quedan allí, acompañando, en su triste soledad, a los muertos.

Nadie olvida a los suyos en este día a ellos dedicado, cada ser siente en lo más hondo de su alma, un vehemente deseo de decir no solamente con oraciones, manjar cotidiano, sino con obras que se acuerdan de los que yacen en el camposanto.

Y las obras son las flores, es adornar en la medida de la posibilidad de cada uno el pequeño recinto donde descansa para siempre un trozo de nuestro sentimiento.

Mañana cuántas tumbas amanecerán llenas de flores y cuántas otras se verán desnudas, faltas de una mano cariñosa que no puede ir a depositar el recuerdo ferviente de su amor?

Para suplir en parte esa carencia de afecto familiar, para ofrendar a nuestros bravos combatientes una prueba de adhesión a su sacrificio por Dios y por la Patria, rogamos al pueblo de Teruel y en particular a sus mujeres que tengan en cuenta que para adornar tal cual se merece el Cementerio de San Blas lugar, santo donde descansan nuestros soldados españoles hace falta que nos den todas las flores que puedan uniendo en hermoso ramillete de comprensiones el cariño de los propios, con el de tantos seres que lejos de sus hogares descansan ya para siempre.

Pedimos flores, es deber otorgarlas, las necesitamos para los Caidos, son suyas, nadie puede arrebatar de sus tumbas gloriosas la ofrenda espiritual que todos les debemos.

En nombre pues del deber y del sentimiento esperamos nos sean entregadas en Hospitales Militares todas las flores que se puedan recoger, con la seguridad de que al hacerlo así habremos cumplido con nuestro deber, a la paz que desde las regiones nitidas donde mora la luz esplendorosa de la verdad y del amor nos contemplarán agradecidas las almas de aquellos hombres que dieron su vida por el sagrado ideal del resurgir de nuestra España.

Servicio de Información del Hospital Militar

Auxilio Social

HOY, CUESTACION

Noticias del Movimiento

Charla de Queipo de Llano

Elogio a las muchachas de «Auxilio Social»

¿Se ha marchado Companys?

Comienza el general su charla de hoy hablando de la ayuda que la mujer española presta para la Cruzada, haciendo más llevadera la vida de los frentes y proporcionando a nuestros soldados el consuelo en los hospitales.

Pero por si esto fuera poco, la mujer española busca otras actividades para ejercer su trabajo, y crea la gran obra de AUXILIO DE INVIERNO, hoy llamado AUXILIO SOCIAL, porque ha extendido su campo de acción, y en él, y con ese espíritu de sacrificio de la Falange Femenina, reparte hoy más de veinte millones de comidas entre los necesitados.

Elogia a esas muchachas de AUXILIO SOCIAL de la Falange, que van recorriendo las calles y las casas en busca de los treinta céntimos de sello azul. Y no solamente esto, sino que educan a los niños, los limpian y les infunden su espíritu, para que mañana esos pequeños sean unos ciudadanos dignos de España.

Y esas muchachas, que en general no estaban acostumbradas a ciertas tareas, las he visto yo, con las uñas pintaditas, fregando los suelos como lo haría cualquier profesional. He visto emocionado esos comedores servidos por lindas falangistas, limpios, alegres, y en sus mesitas, los pobres huerfanitos o los hijos de esos rojos que hoy nos combaten.

Compara esta estampa de paz y amor con el odio que reina en la zona roja, donde se persigue cruentamente a todos los familiares de los que no piensan como ellos, dejándoles morir de hambre, y con el criminal hecho de la evacuación de los niños españoles a tierras de Francia, Méjico o Rusia, donde alejados del cariño de sus madres, mueren enfermos y abandonados, cuando no les ocurre como a las niñas mayorcitas que marcharon a Francia, que han sido violadas por unos criminales, resultando varias embarazadas. Y si esto ha ocurrido en Francia, no pensemos siquiera lo que habrán hecho con esos niños en Rusia, ese país del crimen y de la barbarie.

He recibido un telegrama de París—dice—, comunicando que ha sido inaugurada una exposición anticomunista, donde entre otros datos de sumo interés, vemos una estadística interesantísima de los asesinatos cometidos en la Rusia de Lenin, primero, y en la de Stálin, después. En ella figuran estos aterradores datos: Asesinatos cometidos durante el régimen comunista: 52 obispos, 4.870 sacerdotes, se han quedado más cortos que en España

roja, 7.574 policías, 8.340 maestros y profesores (hay un precepto soviético que condena a todos los que saben leer y escribir), 45.000 guardias, 360.000 soldados blancos, 420.000 intelectuales y cuatro millones de personas diversas, lo que hacen un total de víctimas mucho más elevado que en la Gran Guerra.

Después de comentar la política obstruccionista de Rusia en el Comité de no Intervención, da cuenta de que Companys, acompañado de su secretario, según dice la Radio Cataluña, ha llegado a San Juan de Luz, seguramente para no volver ya, pues es sabido la discordia existente entre la Generalidad y el Gobierno, en relación con el traslado de este.

Y leyendo los partes oficiales de hoy y la consabida lista de donativos, se despide hasta mañana.

Después de los sucesos

Comienzan en Madrid las detenciones

Madrid.—En la Dirección General de Seguridad, dieron ayer la siguiente nota:

Han sido detenidos, por suponerse complicados en los últimos sucesos, los individuos siguientes, probablemente adheridos a la quinta columna y causantes de los disturbios de días pasados:

Juan Rodríguez Santoña, Emerlindo José Vázquez, Pedro Josué Alfredo Ruibarba y Joaquín Pérez.

Como se puede comprobar, el General Miajas, lo mismo que Pozas en Barcelona, detiene y detiene por la sola sospecha de que puedan pertenecer a la quinta columna. Ahora, que en secreto, podemos decirles que seguramente pertenecen a la FAI, y son exterminados por el solo delito de ir contra el Gobierno.

Asistencia a los huérfanos médicos

Salamanca.—El Consejo general de Colegios Médicos, domiciliado en Valladolid y que tiene en sus manos la organización médica española, ha puesto ya en funcionamiento la asistencia y educación de huérfanos de médicos, número que ha aumentado a consecuencia de la guerra.

Parte de estos huérfanos, han ingresado en colegios apropiados o bien gozan de becas de estudio.

Este Consejo general, está ultimando la organización de la previsión médica nacional, destinada a socorrer a los médicos, farmacéuticos, odontólogos y sus familiares en los casos de invalidez y fallecimiento.

El problema lechero en Cataluña

Barcelona.—«Solidaridad Obrera»

del día 17, se ocupa del problema de las vacas lecheras y declara que si no pone pronto remedio al conflicto de transportes de los piensos, se va a tener que sacrificar a siete mil vacas antes de que mueran de pobreza fisiológica.

Dice que los piensos son muy abundantes en la provincia de Lérida, pero que no hay medio de atender a su traslado a consecuencia de la guerra. Y agrega, que aunque la leche es muy necesaria para los niños y los heridos no habrá más remedio, antes que dejar morir a las vacas, que alimentarlas con su propio alimento.

Parte del material rojo de Asturias, llega a Barcelona en cajas de piano

Marsella.—El correo francés Marsella-Barcelona-Valencia, en uno de sus últimos viajes, descargó en el puerto de Barcelona varias cajas con material de aviación, las cuales se encontraban disimuladas entre otras cajas, conteniendo viveres con destino a los Consulados franceses de la zona roja. Parece ser que en casi todos los viajes se lleva por dicho conducto material de guerra. Además, hace poco llegó también a Barcelona otro barco de la misma nacionalidad con cajas de pianos, cuyo interior se encontraba lleno de ametralladoras.

Ante tan múltiples maneras de allegar elementos de guerra a los rojos a nadie puede sorprender, y menos que a nadie a la Francia del Frente Popular, que las fuerzas nacionales extremen por todos los medios el bloqueo de la zona levantina.

Tras la liberación de Asturias

El Gobierno rojo no sabe por dónde caerá la avalancha

Salamanca.—Entre los capítos de Valencia, reina la más grande desorientación respecto a las operaciones futuras del Ejército nacional. Desorientación y preocupación, que se traducen en los comentarios y en el afán de saber indudablemente por ser encargo recibido de los rojos que pululan por el Mediodía francés. Saben, eso sí, que la ocupación de Asturias deja libre una gran masa de maniobra, muy aguerrida, contingentes, elementos de material de guerra y transporte, considerablemente reforzados, con lo capturado en aquella zona al enemigo.

Mas, ¿dónde descargará el huracán de esta gran masa? Es inútil hacer cálculos sobre ello. Todos los puntos del extremo frente que va desde los Pirineos a Almería, son vulnerables porque ahora como en el pasado y como en el futuro, no hay objetivos geográficos, o son de importancia secundaria.

El Ejército nacional que cubre todo ese frente, reforzado con el que ha operado en el Norte, caerá sobre el enemigo y lo destrozará porque es su objetivo. Las circunstancias de cómo, dónde y cuándo, solo las sabe el mando supremo; a los

españoles que seguimos a Franco, no nos incumbe otra cosa que esperar, con la ciega confianza que en él hemos depositado. En la seguridad de que por donde sea y cuando sea, nos ha de llevar a la victoria.

Un rasgo de Luca de Tena

Sevilla.—Ayer visitó al general Queipo de Llano, el marqués de Luca de Tena, para hacerle entrega de 157.539'60 pesetas importe de la venta del número extraordinario del 18 de Julio último, cantidad que engrosa la suscripción para el acorazado de «España».

El general Queipo de Llano, ha agradecido mucho al marqués de Luca de Tena este rasgo, en nombre de la Patria y en el suyo.

Felicitación a las Brigadas de Navarra

Huelva.—El Ayuntamiento en su sesión de ayer, acordó por unanimidad felicitar a las heroicas Brigadas de Navarra, por su brillantísimo comportamiento en la campaña del Norte.

Se cursaron telegramas, a los jefes de estas fuerzas y alcalde de Pamplona.

En memoria de tres mártires

Coruña.—El día 29 a las nueve de la mañana, se celebraron en la

Iglesia de San Jorge, solemnes funerales por las almas de las señoritas Octavia Iglesias, Pilar Gullón y Oliva Monteserín, caídas por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber de enfermeras.

A los funerales acudieron las autoridades, la Sección Femenina de FET y numeroso público.

Grandes Almacenes
de
Tejidos y Novedades
Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones

Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.

Apartado 19 Teléfono: 44

TERUEL




Noticias del Movimiento

Los atropellos de los rojos

El embajador británico en Madrid, es detenido

Londres. — El «Dayli Express» del sábado por la mañana, da cuenta de que en Madrid, el antiguo encargado de Negocios de la Embajada británica, capitán Edwil Christopher Lance, ha sido detenido por las autoridades rojas, alegando que ayudaba a los simpatizantes de los nacionales españoles, para que huyeran de la España roja.

Dicho periódico, califica a Lance de «Moderno pimpinela escarlata», quien según dicho diario, era jefe de una extensa organización, con ramificaciones en toda la España roja, que ayudaba a los simpatizantes de los nacionales a escaparse de la España bolchevique.

Se añade, que actualmente Lance está esperando el ser juzgado por un tribunal militar. Según el periódico, los esfuerzos del Gobierno británico para lograr la libertad de Lance, no han tenido éxito hasta ahora. Sin embargo, el Gobierno inglés se ocupa de que sea nombrado el defensor del capitán inglés, en el proceso que se le sigue.

En la España roja se inventan complotos para eliminar a la gente

Salamanca. — De un tiempo a esta parte se suceden en la España roja los descubrimientos de complotos de espionaje y de sublevación con todo el aparato de misteriosos enlaces, emisoras secretas, documentos, etc. Mas para nadie es un secreto que esto es una vieja táctica para des-

hacerse de sus enemigos. Se inventa el complot hábilmente preparado, se coge en una redada a los que se quiere hacer desaparecer y se les da gran publicidad a su proceso y a las declaraciones de las víctimas falsas o arrancadas por todos los procedimientos que hacen llegar como monigotes a los procesados al estrado donde un público convenientemente seleccionado entre malvados y estúpidos dará fe de la existencia de delitos contra el régimen que hay que sancionar con todas las penas de muerte que sean precisas para quitarse de enmedio obstáculos que no convienen en el disfrute del poder.

En la España roja ya tienen de todo esto: Rusia y el personal especializado que ha de llevarlo a la práctica. Así ocurre que en poco tiempo y coincidiendo con los grandes desastres militares, los periódicos marxistas sirven a sus lectores, lo mismo en Madrid que en Barcelona y Valencia, el descubrimiento de complotos de novela policíaca, en la que centenares de personas pierden su vida por que así se ha decretado como medio de distraer la atención de sus masas e incluso para buscar en tales farsas la justificación de sus fracasos.

Periodistas extranjeros en Mallorca

Berlín. — Comunican de Salamanca que todos los periodistas extranjeros que se encuentran actualmen-

te en territorio nacional español fueron invitados por el General Franco a visitar Mallorca, en las Islas Baleares, para darles oportunidad de que se formen idea de las condiciones militares de dichas islas.

Según se anuncia en los círculos competentes el viaje de los periodistas contribuirá a desautorizar numerosos rumores que circulan en el extranjero sobre las Baleares.

Un formidable incendio

Orense. — En la inmediata villa de Allariz, ocurrió un formidable incendio.

El fuego, tomó grandes proporciones a poco de comenzar y redujo a cenizas en corto tiempo, los inmuebles propiedad de don Modesto Rodríguez, vecino de Tuy.

Ante los caracteres del incendio, fueron avisados los bomberos que acudieron inmediatamente.

También salió para dicho punto el gobernador civil y jefe de Milicias y algunas fuerzas más.

El fuego quedó totalmente extinguido a la madrugada.

Otras noticias

Un juego de los comunistas catalanes

Salamanca. — La situación política en Cataluña, es de una confusión extraordinaria. La masa catalanista, desde la unión democrática, hasta la Esquerra, se han dado perfecta cuenta del juego de los socialistas y comunistas, que pretenden producir un estado de adhesión contra el Gobierno de la Generalidad, a base principalmente de su política catastrófica en materia de abastos, con la finalidad de lograr de un modo suave si cabe, la imposición de una dictadura de Prieto, cuya primera manifestación es la instalación del Gobierno de la República en Barcelona.

Los marxistas americanos cometen una estafa

Salamanca. — El periódico norteamericano «Detroit Times», ha publicado en su número correspondiente al 13 del pasado Septiembre, un suelto que traducido a la letra dice así: «Caridad o estafa?»

El Ministerio de Negocios extranjeros de Washington, ha recibido una declaración alarmante, según la cual, muchos de los grupos que se habían dedicado a recoger dinero para socorrer a los que defienden la democracia en España, no han enviado a dicho país ni un sólo céntimo.

Un grupo que había recibido de personas crédulas, 30.753 dólares, ha

El Día de los Caídos en Salamanca

Salamanca. — Una fiesta grave de acento solemne y emotivo, ha sido en Salamanca la conmemoración de los Caídos por España. En el marco antiguo de la Plaza Mayor, donde la Falange Tradicionalista gusta de celebrar sus actos, porque las viejas piedras dan a los desfiles marciales un ambiente exacto y a las palabras nueva resonancia grandiosa, se reunió el pueblo entero para rendir a los héroes muertos, su recuerdo piadoso y la expresión de su amor permanente.

En la gran plaza se había alzado un magnífico altar de campaña bajo el signo amado y sacro de la cruz y al pie de éste un gran haz de flechas y el símbolo imperial de España y de la FET.

Poco antes de las doce, comenzó a llegar las fuerzas militares. En primer término, llegó una compañía de Infantería con banderas, escuadra y música, la cual pasó a ocupar la calzada frontera al edificio del Ayuntamiento. A continuación hicieron la entrada en la plaza, las fuerzas armadas de Falange Tradicionalista y formaban también en largas filas los obreros afiliados a los sindicatos de la «JONS», los cuales llevaban brazaletes indicadores.

En los balcones del Ayuntamiento, se reunieron los gobernadores civil y militar, el alcalde, representantes de las Embajadas alemana e italiana y del Fascio y personalidades del Cuartel General.

A continuación, dió comienzo la Santa misa con solemne música sagrada.

Terminado el Santo sacrificio, el señor Torrejoncillo dió lectura por me-

dio del micrófono y entre un silencio emocionante a la «Oración de los Caídos» de Rafael Sánchez Mazas.

Habló finalmente el camarada Vélez, que pronunció un conmovido discurso, lleno de hondo sentido patriótico en el que dijo, que la Fiesta de los Caídos, no era ya la fiesta de un grupo, sino de todos los Caídos por España. Glosó el sacrificio glorioso de estos héroes y la significación cordial trascendente y emocionante de la fiesta. «Todos los postulados de la Falange Tradicionalista, se cumplirán. Lo juramos por nuestros muertos, por los héroes de la FET, por España, por este afán glorioso de una Patria mejor. Lo juramos nosotros y con nosotros Franco». Aludió a los disueltos partidos políticos, y dijo que en ellos, hay gente utilizable que podrían prestar un buen servicio a España, a condición de que vengan al Movimiento nacional y a la Falange Tradicionalista con el espíritu levantado y el alma limpia. Terminó con una magnífica arenga a los camaradas de primera línea y puso remate a sus bellas palabras, con los gritos de Viva Franco, Viva España, y Arriba España.

Seguidamente las Bandas militares interpretaron «Cara al sol» «Oriamini», y el Himno Nacional, que la muchedumbre escuchó brazo en alto, mientras las fuerzas militares presentaban armas. El camarada Vélez, dió después nuevos gritos de Arriba España, Viva España, y Viva Franco, que la muchedumbre contestó con un clamor unánime y a continuación, se inició el desfile que resultó sumamente brillante,

De las radios rojas

El Boletín oficial rojo se publicará en Barcelona

Cartagena. — A partir de mañana, se publicará en Barcelona el Boletín oficial de operaciones.

Igualmente se publicará en la Ciudad Condal el Diario Oficial del Ministerio de Defensa.

Las falsas informaciones de los rojos

Cartagena. — Comunican de Londres, que el «Dayli Herald» publica la noticia de incidentes registrados en San Sebastián entre falangistas y requetés.

La noticia asegura que los mayores combates se libraron frente al hotel «María Cristina».

La guardia del puente internacional ha sido reforzada.

Así informan a los españoles las radios rojas. No sabiendo que inventar, anuncian desórdenes entre falangistas y requetés. Sepan los rojos, que los falangistas y los requetés están estrechamente unidos, en

la idea de hacer de España, la Patria una, grande y libre a que aspiraron siempre.

Continúan las desbordaciones en Lérida

Flota Republicana. — Comunican de Lérida, que el Segre ha seguido creciendo, siendo de consideración los daños causados, que ascienden a más de seis millones de pesetas.

Muchas familias de la provincia han quedado por completo en el desamparo.

Protestas de los internacionales

Valencia. — Los milicianos hospitalizados en el Hospital de las Brigadas Internacionales, han protestado enérgicamente ante sus jefes por la falta de material sanitario para efectuar las curas, pues se ha dado el caso de que durante cuatro días han faltado, entre otras cosas, las ampollas de aceite alcanforado y algodón.

gastado de dicha cantidad 25.793 dólares en una «jira de socorro».

En todo el país, de los 376.926 dólares recogidos para el «socorro español», 124.986 dólares han sido gastados en «publicidad y servicios administrativos», lo cual quiere decir generalmente para el mantenimiento de «amigos», «camaradas» y parásitos izquierdistas.

El Comité de socorro español en Washington, según las estadísticas oficiales, ha hecho este balance de cuentas: recogió 11.832'15 dólares enviados a España; nada.

Si esto es caridad o compasión sería interesante saber lo que significa la palabra «estafa».

Belicias de la retaguardia catalana

Salamanca. — No solo en Barcelona, sino en toda Cataluña, las manifestaciones de mujeres entre las que se mezclan obreros, son diarias y las pancartas con que las encabezan, no

pueden ser más significativas; «me nos enchufes», «más pan», «queremos comer» son las más frecuentes. Con los guardias de Asalto, son constantes los choques y en uno de ellos muy reciente resultaron dos guardias muertos un capitán gravemente herido.

Este deseo de paz es compartido en la actualidad incluso por los elementos de la FAI y la Confederación, cosa que fácilmente se comprende, porque la retaguardia catalana no está en condiciones de dar ánimos a nadie. Los jefes militares se pasean por Barcelona y disfrutan cuanto pueden, y los soldados y milicianos, cuando regresan del frente, se niegan a volver.

La mayoría de las fábricas no trabajan y en las que quedan materias, sólo se trabaja tres días por semana. En las cuentas corrientes de los industriales, ya no queda numerario y como fondo de este cuadro paradisiaco, el hambre crece en proporciones alarmantes, porque ya no hay artículos de primera necesidad, en ningún establecimiento de comestibles,

- Información del Extranjero -

Un nuevo invento

Sonido de campana... sin campana

Munich.—Un fundidor de Munich, llamado Oberascher, ha logrado inventar, después de muchos años de estudio y de experimentos, un aparato capaz de sustituir las campanas. Este aparato—escribe la Agencia «Central Europa»—consiste en un mazo de varillas sonoras de 5 cm. de espesor cada una y de una longitud de 40 a 50 cm, las cuales percuten eléctricamente produciendo un sonido completamente igual al de una campana de 250 quintales por lo menos. El instrumento completo apenas pesa dos kilogramos y funciona por medio de una batería de dos voltios. El invento, cuya ventaja consiste no sólo en el exiguo espacio que ocupa sino en la considerable economía de los materiales necesarios para fundir una campana está destinado a tener gran éxito y algunas iglesias de Alemania y algunas empresas teatrales han pedido ya el instrumento de Oberascher.—C. E.

El Comité de No intervención

Tendrá reunión el miércoles

Londres 30.—En la sesión que ayer celebró el Comité de No Intervención, después de la intervención, del delegado soviético lo hizo el embajador de Alemania von Ribbentrop haciendo incapie, en el discurso pronunciado por el primero que fué marcadamente en contra del plan inglés del 14 de Julio. Dijo también que Alemania e Italia apoyarán dicho plan íntegro.

A continuación lo hicieron los representantes francés e inglés disculpando la intervención del señor Myski, pues opinan que la abstención en el voto del reconocimiento de la beligerancia no se considera como voto en contra.

El Comité celebrará nueva reunión plenaria el miércoles próximo, teniendo el martes una sesión preparatoria.

El embajador de Italia en París es llamado a Roma

París 3.—Se ha confirmado oficialmente la noticia en la que se da cuenta que el señor Cerrutti había sido llamado a Roma, quedando con la representación de Italia en manos del encargado de Negocios. Al embajador se le han dado vacaciones indefinidas. Como se sabe a raíz de proclamar

se el Imperio Italiano, Francia por no reconocerlo retiró su embajador en Roma, substituyéndolo por un encargado de Negocios.

“Auxilio Social,”



Contra el hambre

La noticia ha causado en los medios oficiales de París honda impresión.

La crisis belga

Bruselas 30.—El señor Domond encargado de formar gobierno ha continuado hoy sus gestiones para ultimar la lista definitiva. Ha recibido el apoyo del partido católico y de los socialistas de Bandelverde, y encontrando seria oposición por parte los liberales.

Se cierra la frontera del marrocos francés

París 30.—Las autoridades francesas en vista del aspecto que toma el movimiento nacionalista árabe se ha visto obligada a cerrar la frontera de Argelia con el Marruecos francés.

Un monumento a las vacas y a los cerdos

Copenhague.—Próximamente se inaugurará en un jardín público de Copenhague un monumento que por el tema que representa es seguramente primero de este género en el mundo entero. El monumento, escribe la Agencia «Centraleuropa», será elevado en honor de los animales. Pero en lugar de los leones de abiertas fauces, del oso rampante, de la grácil gacela, del proboscideo o del heroico mulo de guerra, se verán esculpidos pacíficas vacas de repletas ubres, cebados cerdos. Ya es hora—ha dicho el genial escultor autor de la obra—de que también las vacas y los cerdos, tan útiles al hombre, tengan su monumento. Dinamarca, cuya economía se basa en gran parte en la cría de estos animales, expresa así su impercedera gratitud a estos animales.—C. E.

¡Arriba Española!

Coruña.—A medida que se examinan los hechos se hace mayor justicia a las tropas gallegas que fueron sobre Asturias y a sus valerosos jefes. La Prensa de aquella región hermana nada remisa en estas efusivas manifestaciones de elogio y gratitud, las ha exteriorizado ampliamente al cumplirse el año de la liberación de Oviedo por nuestros soldados, y apenas pasa día sin que tenga para ellos alabanzas cumplidas.

Así leemos ahora en un colega astur este juicio, que por sintético y certero transcribimos:

«Ninguna empresa humana se ha soportado jamás sin la esperanza de un triunfo, y Oviedo tenía puesta su vista en las columnas gallegas que pueblo tras pueblo iban conquistando la provincia. Aterra hoy considerar toda la labor ingente de estas bravas fuerzas, faltas de material, con escasísimos efectivos, pero que disponían de jefes valerosísimos, como Martín Alonso, como Teijeiro, como Ceano, como Gómez Iglesias, que con

Gratitud y justicia a las columnas gallegas

un puñado de hombres realizaron empresas que hoy sólo parecen posibles para un buen dotado Ejército. El heroísmo de las columnas libertadoras culmina en la toma de La Cabruñana, dirigida en un ataque a la bayoneta. Hecho de armas brillantísimo, porque estas fuerzas que tomaron La Cabruñana, en una carga a la «bayoneta», no tenían bayoneta.

Llegó el momento en que se combatía en Las Regueras y Escamplero, a pocos kilómetros de la ciudad y desde los edificios altos se veía en la noche el combate de aquellas bravas fuerzas para vencer la última y desesperada resistencia del enemigo, que advertía que se le escapaba la presa de Oviedo, tantas veces codiciada.

Aranda y las columnas gallegas decidieron tal vez la suerte de la guerra, impidiendo, que las tropas rojas del Norte se lanzaran sobre la meseta castellana, estorbando la acción decisiva sobre Madrid.»

Calma en el Sur
Córdoba.—Durante el día de hoy, en el sector de Peñarroya, sólo hubo ligeros tiroteos, algo recrudescidos al mediodía.

La lluvia continúa siendo los únicos destacable de la jornada.

Calma y minas en la Ciudad Universitaria

Leganés.—Calma en todo el frente. Calma y aguacero, que sólo se ve turbada por la explosión de alguna maliciosa mina, ya roja, ya nuestra, que busca el bulto al enemigo.

Ayer mismo, nuestros soldados consiguieron un éxito al hacer explotar una mina en el Hospital Clínico, con lo que los numerosos rojillos que

se encontraban por allí, perecieron víctimas de la formidable explosión.

Ellos mismos reconocían en su parte esto que yo digo. Ahora bien, lo que no reconocían era la derrota que suponía este acierto de nuestros mineros, ya que decían que sus bajas eran escasas. No fueron escasas ni mucho menos, de eso estamos seguros.

La columna de humo se elevó majestuosa y persistió por unos momentos, y el susto de los milicianos fue tal, que durante mucho rato no dieron señales de vida. Luego enfurecidos, tirotearon durante algún rato. Más tarde se callaron nuevamente, y así continúan en el momento que transmite esta crónica.

No olvides que hoy es el día de Cuestación.

AUXILIO SOCIAL y España te lo recuerdan.

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarcos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Hoy, AUXILIO SOCIAL, inaugura un nuevo Comedor Infantil en Villarquemado.

Con tus 30 céntimos contribuyes a esta gran obra de la Felange.

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes, día 1.º de Octubre de 1937, II Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Petra Monterde y Felicidad Narro.

Sala C: Petra Saez y Consuelo Salvador.

Sala E: Cándida Dolz y Esperanza Vilfarroya.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Leandra Giménez y María Lanzuela.

Sala C: Visitación Torres y Angeles Olba.

Sala E: Avelina Martínez y Matilde Cruz.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Angelita Francisco, María Vicente, María Martínez y Luz Fuertes.

SUPLENTES

Del primer turno.—Dolores Torán y Narcisca Layunta.

Del segundo.—Pilar Moya y Ramona Pamplona.

Del tercero.—Matilde Fernández y Aurea Fernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Laura Lagua y Elena Sancho.

Segundo turno.—Pilar Ferrer y María Pescador.

Tercer turno.—Carmina Pardo y Angeles Gargallo.

Servicio de enfermeras para el martes 2 de Noviembre de 1937, I Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Pilar García y Pilar Lezana.

Sala C: Dolores Asensio y Purificación Narro.

Sala E: Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Ascensión Esteban y Nieves Alegre.

Sala C: Pilar Villanueva y Rosa Martínez.

Sala E: María Gisbert e Isabel Lezama.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Encarnación Ortega, María Murria, Carmen Andrés y Dolores Herrero.

SUPLENTES

Del primer turno.—María Carvajo y Presentación Sánchez.

Del segundo.—Concepción Esteban y Felicidad Millán.

Del tercero.—Teresa Ortega y Emecenciana Hernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Pilar Hurtado y María Maicas.

Segundo.—Rosa López y Pilar Carreras.

Tercer turno.—Emérita Galindo y Amparo Gonzalvo.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

Sindicatos Obreros de F. E. T.

Aviso importante para albañiles y mecánicos

Se ruega a todos los obreros, albañiles y mecánicos sin trabajo, afiliados a los sindicatos de F. E. T. y de las J. O. N. S., se pasen por sus oficinas, de siete a ocho de la noche, para comunicarles asuntos de trabajo.



Hoy, cuando nuestras camaradas pongan ante ti esta hucha, recuerda que mensualmente cinco millones de españoles comen gracias a AUXILIO SOCIAL

Pérdida de una perrita, blanca y negra, que atiende por «Perla». A quien la haya encontrado, se le ruega la entregue en la calle de la Chantria, número 4, segundo piso, donde se le gratificará.

Se alquila un piso espacioso, con muebles o sin ellos, en el «Palacio del Mueble», (Ensancho). (Hay refugio).

Ha salido el n.º 5 de

«**MUJER**»
Revista de Modas y del Hogar

La encontrará usted en el **CONTINENTAL EXPRES** Salvador, 8.-Teruel

Edicto

El Juzgado Militar número 3, Paseo de Menéndez Pelayo, número 12, Santander, remite el siguiente Edicto para su inserción.

El auditor de guerra del Ejército de ocupación y en su nombre el juez militar, número 3.

Se advierte a todos los funcionarios públicos de las plantillas de las diversas provincias de España que hayan prestado sus servicios al llamado Gobierno rojo de Santander, o que se encontraran en esta ciudad durante el dominio de dicho Gobierno, que deben remitir a la mayor brevedad al Juzgado Militar número 3, sito en Menéndez Pelayo, número 12, certificado de conducta político social expedidos por los Ayuntamientos, Falange o Requetés, o cualquier organización patriótica y cuantos documentos pudieran servir para su descargo.

Santander 23 de Octubre de 1937, II Año Triunfal.—El juez militar, ilegible.

Se pintan y restauran **ISLESIAS**
Grandes facilidades de pago
Severiano Doperto 6

ESTUFAS

Ferretería **PAMPLONA**

TUBOS DE ESTUFA

Ferretería **PAMPLONA**

CARTUCHOS PARA CAZA

Ferretería **PAMPLONA**

LINTERNAS Y PILAS

Ferretería **PAMPLONA**

Toda clase de material eléctrico

Ferretería PAMPLONA

Bar España

Hay variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, hígado a la vizcaina, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española.

Café, Licores de las mejores marcas

Especialidad en chocolates a la española.

Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio

HAY REFUGIO

TERUEL

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica

López Pomar Teruel

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

HERNANDEZ

DENTISTA

Calle San Juan, núm. 30

Consulta de 11 a 1

Fundada el año 1900 **La Vasco Navarra** Domicilio social en Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDAS.—Costa, 3.—enllo. Teléfono 4,655

Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14. Teléfono 66

Suscríbase usted a **LUCHA**

Anuncie Vd. en **LUCHA**



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 275 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Del Subcomité de No Intervención

Ayer hubo tendencias conciliatorias

Londres.—Después de una reunión de cuatro horas y media, el Subcomité de No Intervención acordó reunirse nuevamente el próximo martes.

La reunión plenaria del Comité será convocada para el miércoles.

La reunión de hoy, que presidió lord Plymouth, había sido convocada para conocer las respuestas de los diversos gobiernos a la nota resolución para la aplicación de las proposiciones basadas en el plan británico del mes de Julio discutidas ya en la larga sesión anterior.

Los términos de la nota resolución serán dados a conocer mañana a primera hora.

Como resultado de la discusión de hoy se puede decir que los gobiernos británico, francés, belga, checoslovaco y sueco están dispuestos a aceptar la resolución sin reserva alguna. El Gobierno alemán está dispuesto a aceptarla sin reserva, con la condición de que todos los demás gobiernos procedan de la misma manera.

El Gobierno soviético la aceptaría igualmente con la reserva ya conocida respecto al reconocimiento de los derechos de beligerancia, pero en caso de que no se aceptara su punto de vista se abstendría en esta cuestión.

La actitud de los Gobiernos italiano y portugués es exactamente igual a la alemana, sin embargo el representante italiano ha llamado la atención sobre la necesidad de que el Comité se decida aún en el caso de que hubiese una abstención como ha hecho preveer el embajador ruso.

El Gobierno inglés, por boca de lord Plymouth, dejó claramente sen-

tado que según su parecer la resolución debería ser sometida al Comité principal para que este con su autoridad hiciese que inmediatamente fuesen dados los pasos necesarios cerca de los dos partidos beligerantes de España a fin de que den su consentimiento a las proposiciones contenidas en la resolución y que mientras se esperan dichas respuestas el Subcomité debería continuar el examen de las cuestiones concretas que emanan de aquella, tales como la preparación del trabajo para la retirada de voluntarios, etc.

La actitud del Gobierno inglés se ve claramente que está dictada por la urgente necesidad de que el Comité acelere sus trabajos.

En la reunión del próximo martes, otros delegados darán cuenta de la decisión de sus Gobiernos respecto al programa inmediato presentado por el Gobierno británico.

Durante el fin de semana todas las partes interesadas tendrán oportunidad de estudiar la manera de concluir la propuesta abstención del delegado soviético de tomar parte en la votación referente a la concesión de los derechos de beligerancia a la cual su Gobierno no puede acceder con la decisión de los Gobiernos italiano, alemán y portugués que insisten en que la resolución ha de ser aceptada por todos sin reserva alguna para que ellos den su aprobación.

Lea usted LUCHA

A Del Vayo le quitan "su" coche

Berlín.—Un desagradable incidente, escribe el «Berlín Taheblatt», ha tenido el representante del Gobierno de Valencia en la Liga de las Naciones, Alvarez del Vayo.

Este, había emprendido un viaje por los alrededores de Ginebra, en un lujoso automóvil, cuando quiso el destino que un comerciante español refugiado en Ginebra, reconociese el automóvil como de su propiedad y del cual no sabía otra cosa, sino que los rojos se lo habían apropiado. A requerimiento del comerciante español, la policía intervino en el asunto recogiendo el coche y devolviéndolo a su legítimo dueño.

Del Vayo, sumamente enfadado por la pérdida de un automóvil tan lujoso y tan... barato, ha amenazado con no seguir representando al Gobierno de Valencia ante la Liga de las Naciones, si no se le devuelve el coche.

Los rojos no admiten inutilidades

Barcelona.—Han sido cursadas órdenes severísimas a los médicos encargados de la revisión de los mozos llamados a filas en el sentido de que no sean concedidas inutilidades aun que tengan aquellos defectos físicos importantes. Tanto es así que varios médicos han sido procesados, entre ellos el doctor Prats, director del Hospital General de Cataluña, antes de San Pablo.

Todo ello ha determinado tal pánico entre los médicos que en las últimas revisiones no llega el número de inútiles declarados al 3 por ciento, habiéndose ya mandado al frente a varios desgraciados con lamentables casos de inutilidad física.

Continúan los disturbios en Marruecos franceses

El viernes por la tarde y por la noche, ha aumentado la tensión nacionalista en Marruecos; según informaciones recibidas del Protectorado francés, el sábado, en las ciudades de Fez, los establecimientos indígenas cuyos propietarios no obedecieron la orden que permanecieran abiertos hasta el viernes por la tarde, fueron obligados violentamente por las autoridades militares a abrirlos el viernes por la mañana.

La población indígena, protestó enérgicamente contra esta medida coercitiva y abusiva adoptando una actitud amenazadora contra los soldados. Se temen nuevas alteraciones.

Crónica del «Tebib Arrumi»

Pamplona ha vivido hoy horas inolvidables

(Viene de primera página)

ral Dávila, en representación del Caudillo, es decir en nombre de toda España, adornó las toscas banderas con lazos flamantes, rumbosos, de la Medalla Militar. Y parecía como que se había rejuvenecido los débiles colores de las telas. Y parecía como que vestidas con tan alto honor y gala, tan pomposas, quisieran ellas mismas decir el nombre de los soldados que la sirven.

Lo que hasta aquí hicimos, pobres y sufridos lo superamos de hoy en adelante, para honrar estas sedas y estos oros con que nos ha honrado Franco, como galardón supremo y como estímulo más que como pago, por haberlos clavado en el pasado en lo más alto de Vicargui, de San Sebastián, de Behovia, de San Marcial y de San Marcos, de la Ermita de San Pedro y luego en los Picos de la montaña santanderina, y al fin en la Cruz del Suevo, en Covadonga y en Gijón. De hoy en adelante acreceremos estas glorias nuestras, porque con afanes legítimos, queremos honrar los lazos nuevos y el oro de las sedas de la Medalla Militar, cumpliendo siempre, en todo lugar, donde para lograr la victoria de España haya que rendir tributo a la muerte y luchar a brazo partido con ella.

El general Dávila abrazó a Solchaga, apretó luego contra su corazón a García Valiño y los soldados de la primera, desfilaron llevando sus uniformes deteriorados, llenos de polvo, de barro, por tantos días de camino por la victoria y luchando por España; pero haciendo a sus armas siempre nuevas, siempre flamantes, siempre con la misma marcialidad y disciplina.

En fiesta la ciudad, los soldados se derramaron por ella lanzando al aire, su canto español; la jota, la brava jota de este país y del Roncal.

Alguien de entre ese bullicio, me asió del brazo y me insinuó amable: «Si quiere usted acompañarnos, Tebib?» Y me fui con aquellos dos hombres en largo paseo fuera de la ciudad, por un camino que poco a poco fui recordando, porque otro día sin tar-

alegría de hoy, recorrí abrasado por la más grande de las tristezas, Siguiendo a mis dos guías, pasé por debajo de un atrio, luego crucé una verja, y entre picudos y sombríos, fuimos recorriendo un camino lleno de silencio. No oíamos más que el crujir de la arena. Doblamos un recodo y de nuevo me detuvo la mano y la voz amiga de antes: «Un momento. Mire, Tebib, mire». Miré. Un grupo de soldados, una veintena de ellos, estaban en pie, descubiertos, respetuosos ante un nicho. Un nicho al que todos íbamos a ver. El de Mola. Como Solchaga y Valiño que allí me habían conducido aquellos soldados de la 1.ª Brigada Navarra, habían pensado en el ausente. En el general que dió impulso y organizó, y les dió tino y vigor para ganar tantas y tantas victorias.

Y en este día glorioso para la 1.ª Brigade de Navarra, a Mola acuden para rendirle el tributo de un recuerdo de imperecedera gratitud y afecto. Confundidos en el acto, recatados como lo es siempre el verdadero dolor. General, Coronel y soldados de la 1.ª de Navarra, han pensado en el día de más gloria para ellos en su general, en rendir ante él, el tributo y el homenaje que habían ganado legítimamente las unidades de la 1.ª Brigada de Navarra: San Marcial, Montejurra y Nácar; porque el general Mola era el brazo derecho de España, de Franco y del Ejército Salvador.

Las comunicaciones asturianas funcionan

Salamanca.—El delegado del Estado para Prensa y Propaganda, ha recibido del jefe de transmisiones del Ejército, el siguiente telegrama cursado desde Gijón: «Al quedar restablecida comunicación telegráfica con toda la España liberada, retrasada por enormes destrozos líneas y haberse utilizado éstas para necesidades militares en circuitos telefónicos, envíe a mi atenta salud. ¡Viva Franco! ¡Viva España!»

Telegrama de Franco al Duce

A su excelencia Benito Mussolini, Jefe del Real e Imperial Gobierno Italiano. Con ocasión de la gloriosa conmemoración de la marcha sobre Roma y profundamente emocionado por la decisión de vuestro Gobierno de condecorar ante el Altar de la Patria las familias de los legionarios muertos en España, en Defensa de la civilización cristiana, quiero renovar una vez más a vuestro Gobierno la fervorosa simpatía y admiración de toda la España liberada, y de comunicarle el acuerdo del Gobierno Nacional de otorgar a las madres de los legionarios italianos muertos en lucha contra las salvajes hordas comunistas, la Medalla de Sufrimientos por la Patria.—General Franco.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11